

Para visualizar los contenidos hacer click en el [texto azul subrayado](#)

### Archivos de Prevención de Riesgos Laborales

**LA APTITUD LABORAL Y LA APTITUD PSICOFÍSICA EN LAS PROFESIONES DE RIESGO.** El desempeño del trabajo puede suponer un riesgo para la propia salud y para la salud de terceras personas cuando las capacidades psicofísicas del empleado no son las adecuadas para el puesto de trabajo. Este aspecto es especialmente relevante en determinadas profesiones de riesgo o de alta trascendencia social. Una de las definiciones más comúnmente aceptadas de aptitud laboral es la de *“capacidad psicofísica de un trabajador para realizar las tareas asignadas a su trabajo sin que éste suponga riesgo para su propia salud o la de terceros” (...)*

**ECONOMÍA INFORMAL, UN PROBLEMA DE SALUD LABORAL.** La economía informal se debe diferenciar de conceptos tales como empleo informal y sector informal, cada uno con sus propias características. Existen varios tipos de trabajadores informales que se agrupan en varias categorías según su labor. Los familiares de estos trabajadores se agrupan dentro del empleo vulnerable, que no se benefician tampoco de coberturas sanitarias. El empleo informal condiciona una gran morbimortalidad que se traduce en pérdidas económicas y gran número de años de vida perdidos por discapacidad, especialmente entre poblaciones jóvenes y mujeres. Son necesarias políticas sanitarias encaminadas a disminuir las desigualdades socioeconómicas, mejorando la capacitación de profesionales sanitarios y la accesibilidad a los servicios sanitarios de estos trabajadores.

**RIESGO DE CÁNCER ENTRE LOS TRABAJADORES DE UNA FUNDICIÓN SECUNDARIA DE ALUMINIO.** El objetivo del estudio era evaluar el riesgo de desarrollar cáncer entre los trabajadores de una industria secundaria de aluminio. El riesgo de cáncer en esta industria ha sido poco investigado. La cohorte comprendía 98 trabajadores varones que trabajaron al menos durante un año en una empresa de fundición secundaria de aluminio (1960-1992). Los historiales de exposición y el estatus vital hasta 2011 fueron obtenidos a través de entrevistas personales e historiales médicos. Fueron calculados los ratios de mortalidad estandarizada (SMR) y de incidencia (SIR) estandarizada. Los trabajadores de esta empresa estuvieron durante su vida laboral expuestos a varios agentes potencialmente cancerígenos. Los resultados mostraron un aumento de la incidencia y de la mortalidad por cáncer de vejiga. Se observó también un aumento de la incidencia para todos los tipos de cáncer y el cáncer de próstata, pero ninguno fue estadísticamente significativo. No se observó un aumento del riesgo de cáncer de pulmón. Los resultados de este estudio sugieren que el trabajo en una fundición secundaria de aluminio está asociado con el aumento de riesgo de cáncer de vejiga. Es necesaria una identificación de los agentes cancerígenos laborales en esta industria.

## Laboreal

**GESTIÓN DEL CAMBIO EN LAS ORGANIZACIONES: EFECTOS SOBRE LA ACTIVIDAD Y LAS PERSONAS.** Las organizaciones tienden a la creación y permanencia de rutinas que hacen predecible su quehacer. Los cambios en las organizaciones introducen efectos a menudo inesperados, incrementando la incertidumbre y la casuística operacional, afectando a las personas y la forma en que se realiza la actividad. La literatura en torno al cambio organizacional privilegia el análisis de los factores que subyacen a los procesos de cambio, incluyendo el rol de la actividad propositiva de los miembros de la organización (agency), no obstante, poco abordan los efectos que estos cambios generan sobre la actividad concreta de los actores organizacionales. Se examinan enfoques y tópicos relevantes respecto a los procesos de cambio organizacional y sus efectos sobre la actividad y las personas.

**USO SITUADO DE LOS EPP (EQUIPOS DE PROTECCIÓN PERSONAL) FRENTE AL RIESGO BIOLÓGICO: EJEMPLO DE UN LABORATORIO SEGURO DE CONTENCIÓN DE NIVEL 3.** Este artículo se centra en el uso de los EPP frente al riesgo biológico, basándose en una investigación-acción llevada a cabo dentro de un laboratorio de análisis biológico de contención de nivel 3 (o BSL-3, del inglés Biosafety Level 3). Los primeros resultados, procedentes del estudio de las percepciones de riesgo asociadas al análisis de la actividad, llevan a la conclusión de que el uso efectivo de los EPP se efectúa según los requisitos de seguridad y también el riesgo debido a la actividad, tal como lo perciben los operadores. Al mismo tiempo, en función de las limitaciones que los EPP pueden presentar en distintas situaciones, los operadores pueden adaptar su uso, e incluso aplicar estrategias complementarias para conciliar eficiencia y seguridad. Así, la búsqueda de seguridad necesita tomar en consideración a los EPP, dentro del marco más amplio de las relaciones entre los operadores, su percepción de riesgo y la actividad real.

**EL EQUIPO DE PROTECCIÓN INDIVIDUAL: EL DESAFÍO DE LA ADAPTACIÓN AL CUERPO FEMENINO.** En el lugar de trabajo, los equipos de protección individual pueden salvar vidas. No obstante, a pesar de la feminización de numerosas profesiones, estos equipos siguen estando diseñados por hombres y para hombres. Varias iniciativas recientes se han desarrollado con el fin de concebir equipos de protección que se ajusten a la morfología específica del cuerpo femenino

## Revista Española de Salud Pública

**RECONOCIMIENTO DE ENFERMEDADES PROFESIONALES SEGÚN SEXO, OCUPACIÓN Y ACTIVIDAD DE LA EMPRESA EN ESPAÑA (1999-2009).** Según las estadísticas oficiales, los hombres sufren más enfermedades profesionales (EPP) que las mujeres. No obstante, hay que tener presente su desigual distribución y participación en el mundo laboral. El objetivo de este estudio fue valorar cómo afecta el sexo al reconocimiento de EPP en España, identificando posibles factores de interacción/confusión.

[LESIONES MORTALES DE TRÁFICO EN ESPAÑA RELACIONADAS CON EL TRABAJO SEGÚN EL MOTIVO DEL DESPLAZAMIENTO Y SEGÚN SEXO \(2010-2013\)](#). La mayoría de los estudios sobre las lesiones de tráfico relacionadas con el trabajo (LTT) en España se basan en información de la administración laboral. El objetivo de este estudio fue realizar una descripción de las LTT mortales en España según el motivo de desplazamiento entre 2010 y 2013.